

# 学校だより

平成29年度 第14号  
平成30年3月1日(木)



総社市立秦小学校

## 児童朝礼講話【要旨】(2/19)

おはようございます。まだまだ寒い日が続きますが、少しずつ昼間の時間が長くなり、太陽の光も強まり、空が一段と明るく感じられるようになりました。「光の春」がやってきています。本格的な春も近いです。健康に気をつけて頑張りましょう。

さて、平昌(ピョンチャン)オリンピックでは連日、日本選手の活躍が紹介されています。その中で、金メダルに輝いたフィギュアスケート男子の羽生選手と、同じく銀メダルを獲得した宇野選手は、インタビューでともに「自分に勝つ」という言葉を話していました。2人ともライバルや対戦相手に勝つのではなく、自分自身との戦いに勝つことを目標にしていました。さきほど表彰状を渡した「持久走大会」も、皆さんが自分に勝つことをめざして頑張った成果ではないでしょうか。



また、スピードスケート女子500mで見事、金メダルを獲得した小平選手は、「金メダルを取ったこれまでの人生よりも、これからの人生をどのように生きて行くかが大切。今まで以上に充実させていきたい。」と話していました。金メダルはゴールではなく、新たなスタート地点であると言っていました。

そして、小平選手は「頑張れ」という言葉を聞くと、つらく苦しくなった時期があったそうです。そんな時にコーチからかけられた言葉が、「<sup>がんば</sup>顔晴れ」だったそうです。本当の<sup>がんば</sup>顔晴れは顔が晴れたこと。つらくても笑顔を忘れないこと。「笑顔でいること。良い記録を出すことより、何より笑顔で<sup>がんば</sup>顔晴ることが今の私にできる、感謝の気持ち、恩返しだと思う。」と振り返っています。本格的な春はもうすぐそこまで来ています。<sup>がんば</sup>顔晴りましょう。

## 参観日ありがとうございました

2月27日(火)は本年度最後の参観日でした。多数の保護者の皆様に授業参観及び学級懇談会にご参加いただき、ありがとうございました。お子様の授業中の様子やクラスの雰囲気はどうでしたか。私も普段から授業の様子を観るようにしていますが、どのクラスも一生懸命、学習に取り組んでいます。

来年度の参観日の予定をお配りしています。これからも気軽に学校へ足を運んでいただけたらと思います。

## 3月の品格教育

3月の品格教育の目標は、「感謝」です。子どもたちはこの1年間多くの人たちに見守られ、応援してもらい活動してきました。保護者の皆様、見守り活動の皆様、秦寿会の皆様、地域の皆様など多くの人たちに支えられて活動できていることに気づき、感謝の気持ちを持てるように指導しています。また、感謝の気持ちを表すことが大切です。「ありがとう」と言葉で表すこと、「自分がしてもらってうれしかったことをほかの人にもすること」など感謝の気持ちをどのように行動に表していけばよいのか、子どもたちと一緒に考えていきたいと思えます。

自分の気付かないところで、だれかが支えてくれているからこそ、毎日当たり前のようにできていることがたくさんあります。感謝の気持ちを忘れず、「ありがとう」と言える子どもを学校でも家庭でも育てていきましょう。



## 総社中学校区 ぱっちり！もぐもぐ 優秀賞

県教育委員会が行う「ぱっちり！もぐもぐ 生活リズム向上キャンペーン」で、総社中学校区の幼稚園・小学校・中学校が優秀賞を受賞しました。県内から2,586作品の応募があり、このうち、優秀賞11作品と優秀学校賞2校が選定され、2月9日、県庁にて表彰式が行われました。

総社中学校区では「まさきプラン」を策定し、保育園・幼稚園・小学校・中学校が連携して、学習や生活について足並みをそろえて次のようなことに取り組んでいます。

- ◇授業の始めと終わりのあいさつの仕方(先言後礼、相手の目を見る)の統一・徹底。
- ◇家庭学習時間の目安の明示・励行。
- ◇就寝・起床時間の目安の明示、励行。
- ◇メディアコントロール週間。
- ◇生活シャキッと週間。



## 運動会の実施時期の見直し

運動会を9月から5月に移したいということをお話しました。PTA評議員会(2/18)で説明しました。それに対して、評議員の方からは、運動会でのPTAのバザーの準備が大丈夫だろうかというご意見をいただきました。このことについては、引き続きPTAの役員の方からご意見をいただきながら、解決策を考えていきたいと思えます。

また、幼稚園の保護者懇談会では、「年少組(ばら組)」の3歳児は入学して約2か月で演技ができるか心配であるというご意見をいただきました。5月に運動会を実施している市内の昭和幼稚園にたずねてみました。すると、年少組の3歳児は保護者と一緒に運動会に出て、親子で簡単なリズム遊びをして、保護者が子どもをだっこして退場するそうです。そうすることで、不安もなくなるようです。

運動会の実施時期の見直しについては、皆様からご意見をお聴きしながら、引き続き検討を行ってまいります。

## 修学旅行の実施時期の見直し

運動会を9月から5月に変更することになると、新本小学校と合同で実施している修学旅行を5月から9月に変更する必要があります。その場合、次のような課題がでてきます。

- ①新本小学校も修学旅行を5月から9月に変更する。
  - ②宿泊場所を確保する。できれば現在利用している「奈良ユースホステル」を確保したい。
- 特に①については、新本小学校で十分検討をしてもらう必要があります。

## データ

平成30年度の総社市内の小学校15校の運動会と修学旅行の実施予定時期をまとめると、次のようになります。

- ◇運動会
  - 5月実施(11校)
  - 9月実施(4校: **秦小**、新本小、阿曾小、総社北小)
- ◇修学旅行
  - 5月実施(2校: **秦小**、新本小)
  - 9月実施(3校)
  - 10月実施(7校)
  - 11月実施(3校)



## インフルエンザ警報発令中

今週、インフルエンザによる欠席が、急増しています。7日(水)は、子どもたちが楽しみにしている「6年生を送る会」が予定されています。土・日の過ごし方にご注意いただき、感染の拡大防止にご協力をお願いします。